

Los refugiados copan ya el 91% de las 54 plazas que brinda Castellón

El consistorio prevé ampliar el cupo ante la llegada de 17 sirios e iraquíes prevista antes de septiembre / López: «No hay constancia de la inserción laboral de ninguna persona acogida»

DANI VICENTE CASTELLÓN

La capital de La Plana está cumpliendo su compromiso con la recepción de refugiados procedentes de países extranjeros en situación beligerante o conflictiva. Así lo confirmó el concejal de Bienestar Social, José Luis López, revelando que actualmente la ciudad aún a esfuerzos para favorecer la inclusión social de 49 refugiados, cuando la cifra máxima de plazas asciende a, aproximadamente, 54.

Concretamente, la concejalía de López colabora con ONG como Accem, que es la que tiene asignada la cifra de refugiados a los que debe atender, es decir, quien gestiona el convenio. Cabe recordar, asimismo, que quien toma las decisiones en relación al asilo y refugio que debe darse a estas personas es el Ministerio de Interior.

La función del equipo de gobierno en el ayuntamiento de Castellón se basa, según matiza López, en agilizar lo máximo posible todos los trámites necesarios para que los refugiados se sientan como en casa en la ciudad. «Nos encargamos de ultimar todo lo relacionado con la tarjeta sanitaria SIP y el empadronamiento, así como la documentación de arraigo», subraya el edil de Bienestar Social. En esta misma línea, López hace hincapié en que el ayuntamiento también se encarga de impartir una suerte de cursos de formación para estos ciudadanos, que contemplan, por ejemplo, enseñanzas relacionadas con los idiomas, a fin de favorecer



EUGENIO TORRES

EXPOSICIÓN 'II VIDAS EN II MALETAS'. El Colegio Oficial de Abogados inauguró ayer en el Museo Etnológico de la calle Caballeros la exposición '#DerechosRefugiados II vidas en II maletas' inspirada en el artículo 14.1 de la Declaración Universal de Derechos Humanos: «Toda persona tiene derecho a buscar asilo, y a disfrutar de él, en cualquier país, en caso de persecución».

PRIMAVERA DE 2016

«LOS QUE PEOR LO TIENEN NO PUEDEN SALIR DEL PAÍS»

Un año José Luis López explica que los refugiados que llegaron durante la primavera del año pasado a Castellón ya contaban con cierta formación. El edil de Bienestar Social anuncia que aquellos ciudadanos que viven una situación más delicada en su país de origen no tiene los recursos y medios necesarios para poder abandonar el lugar en el que han nacido.

lo máximo posible su inserción en la sociedad castellanense.

Por lo que respecta al empleo, López confirma que esa función co-

rrponde a Accem, que trata de buscar un trabajo a los refugiados. No obstante, López explica que no tiene constancia de que ningún refugiado haya obtenido ningún empleo todavía, destacando que «es un proceso largo».

NUEVOS REFUGIADOS

Por otro lado, Interior comunicó que antes del próximo mes de septiembre un total de 17 refugiados de Siria e Irak llegarán a Castellón –a nivel nacional, en el marco del programa europeo de reubicación y reasentamiento, se deben recibir aun total de 17.000-. Frente a esta medida, desde el área de Bienestar Social explican que, pese a que casi el 91% de las plazas para refugiados ya están cubiertas con éxito, es pro-

bable que desde Accem y el consistorio se puedan ampliar dichas plazas, para de esta forma recibir a más personas que buscan una oportunidad en nuestro país.

Con todo, López explica que los 49 refugiados que actualmente conviven en Castellón de La Plana representan un grupo que ha ido variando sus integrantes durante este último año –llegaron a la capital en la primavera pasada-. «Muchos se han ido marchando a otras ciudades, sólo pasaron por Castellón durante un tiempo», asegura López. El edil se refiere, así las cosas, a que algunos refugiados llegaron a la ciudad porque se les había asignado pero realmente anhelaban viajar a otras ciudades de España por otros motivos. Por ejemplo, «familiares».